



# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : [paroisse-de-valreas@orange.fr](mailto:paroisse-de-valreas@orange.fr) Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur



N° 1271 2022.05.28

## EVENEMENTS ET INVITATIONS

**FUNÉRAILLES** : à GRILLON, Jeannine BOUVERON née GIRARD 62 ans - Sandrine SABATERY 48 ans.  
À VALRÉAS, Andrée BORDEAU née REVOUL 86 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

**AVENT DE PENTECÔTE** : en cette période, l'Église se rassemble au Cénacle autour de la Vierge Marie, pour méditer les paroles de son Seigneur. Dans l'attente de l'Esprit qui libèrera sa louange, elle rumine la prière que le Fils faisait monter vers son Père en notre faveur, avant d'offrir le sacrifice de sa Pâque. Pussions-nous passer ces derniers jours qui nous séparent de la Pentecôte, rassemblés au Cénacle autour de la Vierge Marie, Mère de l'Église (Actes des Apôtres 1, 14) afin de nous préparer avec elle à être renouvelés dans le don de l'Esprit Saint. Que Dieu notre Père dans sa miséricorde envoie sur nous, sur l'Église et sur le monde, une puissante effusion de sa grâce, afin que nous puissions enfin vivre dans la paix et l'unité, rassemblés en son Fils Jésus-Christ notre Seigneur, à qui, avec le Père et l'Esprit, soit tout honneur et toute gloire pour les siècles des siècles.

**SACREMENT DE CONFIRMATION À VALRÉAS** : le sacrement de Confirmation sera donné le dimanche 29 mai au cours de la messe à l'église de VALRÉAS à 10 h 45 à 16 enfants de l'Enclave - CAIRANNE - SAINTE CÉCILE : Romain BARTELEMY, Emma BONNEFILLE, Alix BOURCHET, Malo CHAMPESTEVE, Aria CHARRANSOL, Ambre DONET, Léa DONET, Lorie DONET, Louna ETCHENIQUE, Jeslien GAUJAC, Marius GIRARD, Alina KOLODCHAK, Victoria REY, Amélie ROSSIN, Ambre SANCHEZ, Lola SEAMAN et à une jeune femme qui va se marier en juillet (Phoebe MOREAU).  
La messe sera présidée par Monseigneur François FONLUPT, archevêque d'AVIGNON.

**LA VISITATION** : cette fête sera célébrée le mardi 31 mai à RICHERENCHES à 17 h 30 à la chapelle N-D de Bon Rencontre.  
La procession partira à 17 h 15 de l'église paroissiale.

Située le dernier jour du mois de Marie, cette fête a été instituée en 1389 par le Pape Urbain VI. La Tradition chrétienne a donné au récit de la rencontre entre Marie et Élisabeth, le beau nom de Visitation. Les Pères de l'Église ont commenté, à travers la rencontre des mères, la salutation entre les fils, entre Jean qui deviendra le Baptiste et Jésus. Les artistes ont souvent essayé d'exprimer le mystère de cette rencontre. Tous pressentaient que la Visitation est la figure de toute vraie rencontre. La Visitation offre à tous les chrétiens une figure de la mission. Les chrétiens sont des apôtres, appelés à vivre dans le monde à la manière des apôtres.

**COMMENT COMPRENDRE LE MYSTÈRE DU SILENCE DE DIEU FACE À LA SOUFFRANCE** : « Le mystère de la tendresse de Dieu caché derrière son silence » était au centre de la nouvelle catéchèse du pape François sur la vieillesse, lors de l'audience générale tenue sur la place Saint-Pierre le 18 mai 2022. Le pape s'est arrêté sur le récit biblique de la souffrance de Job, dans l'Ancien Testament, pour dénoncer l'hypocrisie de ceux qui associent les drames de la vie à une punition divine liée à une culpabilité.

Il a dénoncé la tendance à une « religiosité moralisatrice, qui conduit à l'hypocrisie et au pharisaïsme ». Inversement, face aux malheurs de la vie, Job montre l'exemple d'une « conversion de la foi ». « Je sais, moi, que mon rédempteur est vivant, que, le dernier, il se lèvera sur la poussière ! », assure Job même au pire moment du malheur », a rappelé François.

Parfois, « des épreuves trop lourdes, disproportionnées par rapport à la petitesse et à la fragilité humaine, s'abattent sur une personne, une famille ou un peuple ». Face à certaines personnes accablées par le malheur, « nous avons été impressionnés par leur cri, mais nous avons aussi souvent été émerveillés par la constance de leur foi et de leur amour ». Le Pape a donné l'exemple des parents d'enfants handicapés, ainsi que des personnes affectées par la pandémie de Covid-19 ou par la guerre en Ukraine.

« Il existe une sorte de droit de la victime à protester, face au mystère du mal, un droit que Dieu accorde à tous », a assuré le pape François en rappelant que la protestation peut être en elle-même une forme de prière. « Si tu as dans le cœur de la colère et de la douleur, tu peux protester, Dieu t'écoute ! N'emprisonne pas ta prière », a-t-il lancé en sortant de son texte.

Le Pape s'est dressé contre l'attitude « des hommes de loi, des hommes de science, des hommes de religion même, qui confondent le persécuteur et la victime, imputant à cette dernière l'entière responsabilité de sa douleur ».

Inversement, « l'attente de la promesse de Dieu » constitue « une défense irremplaçable face à l'excès du mal », et les « personnes âgées » offrent souvent un modèle de fidélité et de patience même dans des vies marquées par la solitude et la souffrance.

Le pape de 85 ans a invité à se laisser instruire par l'exemple « de tant de grands-pères et de grands-mères, de tant de personnes âgées qui, comme Marie, unissent leur prière, parfois déchirante, à celle du Fils de Dieu qui, sur la croix, s'abandonne au Père ».

**TOUS MISSIONNAIRES** : Pauline JARICOT a été béatifiée à LYON dimanche dernier. Cette laïque est surtout connue pour être à l'origine des actuelles Œuvres pontificales missionnaires, dont l'objet est le soutien des missions à travers le monde. Cet engagement lui vaut d'être parfois appelée « la mère des missions », bien qu'elle ne soit jamais partie loin de chez elle, alors même qu'elle avait rêvé de devenir missionnaire en Chine. Issue d'une famille aisée de soyeux lyonnais, elle s'est également montrée préoccupée par la situation de la classe ouvrière, entreprenant divers projets pour soulager les misères dont elle était témoin.

Dans toutes ces initiatives, Pauline JARICOT a fait preuve d'un dynamisme communicatif qui a suscité l'engagement de nombreux laïcs à ses côtés et à sa suite. Sa béatification met ainsi en avant la vocation d'un laïc actif, engagé au service de l'évangélisation par le soutien, tant matériel que spirituel, aux pauvres et aux missions lointaines. Elle met aussi en évidence que toute existence chrétienne est missionnaire. « Je suis toujours une mission ; tu es toujours une mission ; toute baptisée et tout baptisé est une mission. Celui qui aime se met en mouvement, il est poussé en dehors de lui-même, il est attiré et attire, il se donne à l'autre et tisse des relations qui engendrent la vie », expliquait le pape François dans son message pour la Journée des missions de 2019.

La vie de la nouvelle bienheureuse en offre une belle illustration.